
Reunião Geral 

Data: 11/05/2020 - - segunda-feira 

Horário: das 10h às 12h 

Objetivo: Definir uma proposta de calendário baseando-se nos documentos enviados pela PRE. 

Público alvo: Comissão para análise e planejamento do retorno das atividades no campus; Servidores 

do Campus IFSP-SJC que queiram participar e enviar contribuições. 

Transcrição da Reunião 

O diretor Geral Valdeci Donizete Gonçalves iniciou a reunião explicando que a Reitoria solicitou aos 

câmpus do IFSP a contribuição sobre a provável data de retorno para as atividades acadêmicas, 

conforme propostas encaminhadas pelo COLDIR. 

O prazo inicial para encaminhamento da data definida pelo câmpus seria até 14/05/2020, tendo sido 

prorrogado até 21/05/2020. 

Valdeci informa que mesmo com esse levantamento, o IFSP seguirá as normativas do Estado para 

retorno de atividades. 

Explica que o principal objetivo do encontro de hoje é a definição de uma data para retorno, com 

suas características de calendário. Segundo ele são três possibilidades gerais: 

1. Retorno presencial 

2. Retorno EAD 

3. Retorno presencial com atividades complementares EAD 

Valdeci deixou claro que além da discussão sobre a data de retorno, está sendo feito em 

concomitância o estudo de distribuição de equipamentos de EPI para estudantes e servidores, por 

comissões designadas. 

O Diretor Adjunto Educacional, Fernando Souza apresentou o conteúdo tratado junto aos 

coordenadores do câmpus. Ele também informou que a Procuradoria do ISP deu u parecer favorável 

a implantação de Educação à Distância, sendo ate 40% para o Ensino Superior e até 20% para a 

Educação Básica. 

Fernando explicou que dentro de todos os cenários propostos, ficam faltando aulas para completar 

o ano letivo. As três principais datas propostas para retorno são: 

• 15/06/2020 

• 01/07/2020  

• 13/07/2020 

Em caso de o isolamento social permanecer ainda após 13/07/2020, devem iniciar atividades 

educacionais à distância, tendo sido fortemente recomendado pela Reitoria a capacitação de 

docentes nas plataformas EaD disponíveis. Apesar disso, existe uma autonomia para definição 

desses parâmetros pelas CEIC´s e NDE de cada curso. 

Além disso Fernando falou sobre a possibilidade de adiantamento de férias docentes em 15 dias. 

Houve participação de vários integrantes da comissão, com diversas colocações e ponderações sobre 

as questões que envolvem o retonro às atividades educacaionais. 



FIcou claro que os servidores já estão discutindo sobre as dificuldades em migrar para a metodologia 

EaD, assim como a aplicação do conteúdo na sua íntegra. 

Entre as colocações durante a reunião, destacaram-se: 

• Foi realizada uma enquete entre os estudantes do Ensino Médio para levantar as principais 

dificuldades em realização de aulas on-line, dentre elas questões emocionais, de 

infraestrutura física e familiar; 

• Apresentaram-se experiências de integrantes da comissão que são estudantes em 

instituições particulares que migraram para plataformas on-line de educação, explanando as 

dificuldades encontradas na perspectiva do estudante; 

• Sugeriu-se que faça-se um estudo mais aprofundado dos conteúdos programáticos e uma 

redução em carga horária; 

• Explanou-se extensamente sobre as diferenças entre aulas complementares em EaD e a 

transformação em um curso presencial em curso híbrido em EaD; 

• Docentes que mantém contato com os estudantes destacam que estes estão ansiosos e não 

estão sendo ouvidos em suas necessidades primordiais, além de terem demonstrado intensa 

preocupação na necessidade de avaliar-se se os estudantes estão preparados para a EaD; 

• Foi apresentada a opinião dos docentes no sentido de que estes solicitam respaldo de 

infraestrutura e a necessidade de segui-se as normativas oficiais sobre o contato social. 

 

A Diretora Adjunta de Administração, Joseane Mércia Pimentel apresentou uma comparação entre o 

posicionamento do IFSP perante as mudanças que a Pandemia provocou e outras instituições de 

ensino que já tomaram medidas para continuidade aos estudos. 

O Diretor Geral esclareceu que a Reitoria manterá o calendário suspenso seguindo as normativas 

estaduais, mas que também existe um movimento estudantil discutindo a necessidade de retorno às 

aulas. Para levantamentos a Reitoria tem feito reuniões com os estudantes, possibilitando avaliações 

de retorno. 

Então Valdeci explicou que por hora se realizarão as análises quantitativas, a partir de uma enquete 

que será disponibilizada para toda a comunidade, assim como as atas das reuniões realizadas na 

data de hoje. 

Deu-se por finalizada a reunião às 12h00. 

 


